

広報 おおの



天まであがれ！新世紀に夢のせて

主な内容

ページ

- 市長・議長新年あいさつ…2～3
- 新春企画、新成人に聞く…4～5
- 保育園・公立幼稚園の園児募集…6
- スポーツ情報…7
- 市民のページ…10～11
- お知らせ…14～15

URL <http://www.mitene.or.jp/~ono/>
E-MAIL ono@mitene.or.jp

平成13年(2001年)

1月号

No.664

古紙配合率100%再生紙を使用しています

おめでとうございます



大野市長
天谷 光治

あけましておめでとうございます。新年をご健勝にて迎えられましたこと、心よりお喜び申し上げます。

いよいよ二十一世紀に入りました。二十世紀は戦争と混乱、産業経済の発展、そして改革の時代であったと思います。

市民の皆様におかれましては、輝かしい新世紀を迎え、市政に対して大きな期待を寄せておられることと思います。私もその期待に添えるよう一層努力してまいるのでございます。

さて、社会状況が大きく変化の中で、価値観が多様化し、少子

高齢化社会を迎えており、様々な住民サービスの要求が高まっています。このようなことから、市の財政が緊迫し、行政運営も困難になってきております。

そして住民が自己選択、自己責任の能力を身につける必要に迫られております。これからは、分権社会に対応できる地域とできない地域の格差がより一層大きくなっていくことでしょう。

現在、大野市では人口の減少、産業の停滞、中心市街地の空洞化が大きな課題となっております。これらを解決するためには、中部縦貫自動車道の建設、亀山周辺整備、下水道整備、産業おこしなど、重要な事業を推進していかねばなりません。これらの

事業を推進していくためには、行政からの事業説明に加え、情報を公開し、お互いが役割を分担しながら市民と行政との協力の中で進めていくことが大切であります。

大野市は歴史や文化、自然、そして広大な市域面積をもち、地域に比べ資源に恵まれています。これからの大野は、これらの豊富な資源を食いつぶして生きていくのではなく、地域の文化・歴史から生きる英知を学び、かけがえない自然から感性を磨き、広く情報を集め、市民と行政の協働によ

って地域社会を発展させていかなければなりません。それには、大野市の持つ特性・個性を生かしながら、市民一人ひとりが「まちづくり」に参加することにより、大野に誇りと愛着心を持つことが大切であります。

私の政治理念であります「環境の保全と人づくり」を視点としながら「力強く、やさしく、美しい大野」をめざして、夢のある大野を創るべく、市民の皆様とともに歩んで行きますので、本年もどうぞよろしく願います。



新年あけまして



大野市議会議長

常見悦郎

市民の皆様には、新千年紀の記念すべき初春を、ご家族おそろいで、ひととき新たな気持ちでお迎えることと存じ、議会を代表して謹んでお喜び申し上げます。

昨年は、第一回帝国議会開催から百年目の節目の年でありましたが、百年にしてようやく地方分権一括法が論じられ、施行を見たところであります。国と地方が同じ立場で国民・県民・市民のために何をすればよいかを素直に語り合い、地方は地方として何をすべきか、市民の皆様とともに考えなければならぬ時代が到来したと認識しております。

そのような意味からも当市議会

としては、平成十一年の改選時より議会運営の改革を行い、会議規則に沿って議会開催時間の十時を厳守するとともに、一般質問においては議員一人の質問時間を一時間とするなど、傍聴に来られる市民の皆様にご迷惑のかからないよう配慮してきたところでありました。

また質問内容につきましても、これまでは再質問が二回までとなっていた関係上、議員は一度に数質問を行い、答弁も一度に各担当が行うという形態をとっていたため、傍聴される皆様には分かりにくい面があった

のではないかと思っておりますが、これを平成十一年より一問一答形式に改め、質問と答弁が繰り返されるといふ、非常に分かりやすい形態への改革を行ったところでありました。

一方、二十一世紀はIT（情報技術）の時代と言われておりますが、



大野市議会も日程や質問者等を事前にインターネットのホームページに載せ、また議案・請願・陳情の審査結果については本会議通過後速やかに掲載して、市内外へ情報発信を行っております。

また、これまでも理事者と議会とは車の両輪に例えられるように、機能バランスを保ちながら市政運営が行われてきましたが、地方分権一括法の施行に伴い、議会の自己決定権が尊重され、議員による議案提出権や発議権等の要件が緩和されたことで、これまで

上に議会は重要な役割を持つこととなりました。

市民の皆様も、議員一人ひとりがどのような考えを持ち議員活動を行っているのかを、機会をとらえながら、大いなる関心を持って見ていただきたいと考えております。

二十世紀は「物の時代」、二十一世紀は「心の時代」と言われておりますが、真に働く者が正當に評価され、ゆとりの中に幸せが見出されますよう祈念申し上げます。今世紀最初の年頭のごあいさついたします。

新成人に聞く

私たちのふるさとのおおの

いよいよ二十一世紀が始まりました。この記念すべき年に成人式を迎える「平成十三年度成人式実行委員会」のメンバーのうち六人から、二十歳の視点から見た大野などを聞いてみました。



黒木 寿代さん(中野)

本日はお集まりいただきありがとうございます。では早速ですが、皆さんは二十一世紀最初に成人式を迎えることになるわけですが、そのことについて何か考えたことはありましたか

黒木 これまで特に意識したことはありませんでした。でも二十一世紀最初という節目の年に成人式を迎えることができるともうれしいです。

齋藤 お父さんとお母さんに感謝しています。

では、二十歳になることについてはどう考えますか

中森 まず選挙権がもらえるようになりたいですね。ほかにもお酒やたばこが許される、悪いことをしたときに新聞に名前が載るなど、成人というのは、世の中のいろんなことに對して自分で責任を負うということだと思います。



会の様子

見ると、投票に行こうと思わなくなりですね。

黒木 私はあまり二十歳になりたいたとは思いませんでした。成人というとしっかりしている、ちゃんとしているイメージがあると思うんです。自分がそうなっているかと言われると自信がありませんね。

大人ということについてはどのように感じていますか

齋藤 一般的な常識があるというところでしょうか。職場で目上の人いきちんと敬語を使っている人を見ると、やっぱり大人だなんて思います。

清水 職業に就いているところか、仕事をしているところを思い浮かべますね。社会に對して何らかのかわりを持っている感じがします。

前塚 自立している人。経済

的にも社会的にも、いろんな面で自立しているのが大人だと思います。

子どものころと比べ市外へ出かけることが多くなったと思います。ほかの市町村と比べたときに大野にどのような印象をお持ちですか

中森 遊ぶところが少ないと感じます。特に私たちぐらいの年代が集まることのできる場所が無いように思います。宮本 そうですね。休みの日



宮本 直史さん(開発)

に特に出かけようというところがありませんね。

黒木 私もお休みの日は家の中で過ごすほうが多いかな。あと、歩いているときや運転しているときにあまり人を見かけないように思います。齋藤 お店などが早く閉まる気がしますね。午後八時くらいになると真っ暗な感じで、



齋藤 玲子さん(北御門)

遅い時間に帰ってくると寂しく感じることもありますよ。清水 僕は福井とかと比べると、おしゃべりな人が少ないように感じました。

中森 情報や物流などの面では、まだまだ遅れている気がします。交通の便が悪いことも原因ではないでしょうか。前塚 外へ出かけにくいだけでなく、外から入りにくいという面もあると思います。なんだかほかの土地から閉ざされている印象さえ受けられますよ。清水 駅前も寂しいですね。黒木 大野への最終電車が午後九時三十分というのも不便です。もう少し遅い時間があると便利なのですが。前塚 福井へ出かけるとき用事で遅くなるのが分かっている場合は、どうしても車を使ってしまうですね。

なんだか大野にあまり良い印象はなさそうなのですが

中森 いや、そんなことはありませぬよ。僕は僕が大野が好きで、大学も自宅から通えるところをと考えて今の学校を選んだんです。それと中部縦貫自動車道ができると、ずいぶん変わるのではないかと期待しています。交通の面だけでなく、あらゆる面で影響があるのではないのでしょうか。

前塚 私は大野の田舎らしい



前塚 佳見さん (旧吉町)

ところが大好きです。平和でのんびりしている雰囲気とかとても落ち着きますよ。

宮本 田舎というと、私は田んぼを思い浮かべますね。

齋藤 私の家の周りも田んぼが広々とあって田舎のイメージにぴったりだと思いますよ。

前塚 高い建物が無くて見晴しがいいのも、景色が映える要因だと思いますね。

黒木 私は水がおいしいところが良いところだと思います。きれいな地下水はすつと残してほ

しいですね。また、近所付

き合いがあるのも田舎なら

は。他県から来た友人から「隣に住んでいる人のことな

ど、ほとんど知らない」と聞

いて驚きました。私は近所付

き合いのあるほうが、安心してきていいと思います。

皆さんはこれから大野を担う世代になっていくと思うのですが、将来の大野についてどのように考えていますか

中森 大野の自然や景色はあまり変えないでほしいと思

いますね。でも生活はもっと便利になってほしい。難しい事

かもしれないが、自然と調和を取りながら発展してほしい

ですね。

前塚 自然は絶対残してほしい。今の

大野から自然がなくなったら本当に何も無いところになってしま

ってしまうと思います。



実行委員

清水 田舎は田舎のままでもいいと思います。子どものころの思い出はそのまま残ってほしいですね。

黒木 大野にずっと住みたいから活気ついてほしいと思

います。でも都会のようになってしまうと

寂しく感じるかもしれませんね。

宮本 そうですね。あまりにも変わってしまうと、きつと

大野じゃなくなってしまうと思いますよ。

中森 最近、日本中で少年犯

が増えたと聞きます。でも大野の環境で育

った子どもは、そのような事件は絶対に起こさないと

思うんです。この素晴らしい環境は次の世代にも残して

いきたいと思います。



中野 英昭さん (中野)

罪のニュースが増えたと聞きます。でも大野の環境で育った子どもは、そのような事件は絶対に起こさないと

思うんです。この素晴らしい環境は次の世代にも残して

いきたいと思います。

最後に成人式に向けての抱負を教えてください

黒木 新世紀の最初、盛り上がった

と思っています。子ども

の思い出はそのまま残ってほしい

ですね。

宮本 そうそう、二十一世紀は明るく

いきたいですね。

中森 大野を離れていた友人も、一緒に

盛り上がるものにして

いきたい。

前塚 手作り



清水 学さん (上麻生嶋)

盛り上がりながらも節目としての部分は忘れない、そんな式になるといいですね。

思い出に残る成人式ができる

といいですね。本日はお忙しいところどうもありがとうございました。

保育園と公立幼稚園への

入園申し込みを受け付けます

保育園

今年4月から市内の保育園（公立・私立）へ入園を希望する乳幼児の申し込みを、次のとおり受け付けます。

資格 原則として平成12年

12月31日以前に生まれ、

保護者が病気や仕事などで保育できない家庭の乳

幼児

申込期間 1月4日(木)～26

日(金)

申し込み方法 市役所が最寄りの保育園に備えてある入所申込書に必要事項を記入し、関係書類を添えて提出

入所決定 面接と調査を行い、3月中に可否を通知

申し込み・問い合わせ先

市役所福祉課児童福祉係

(☎) 66・11111 内線4

73)

保育料について

保育料は、毎年、保育料徴収基準審議会の審議・答申に基づき改正されます。

入園児童の年齢と保護者(父母のみ)の所得に応じ算定され、納付は毎月末に口座振替となります。

また、子どもが多い世帯の保育料については、軽減措置もあります。

特別保育など

共働き家庭の増加や核家族化の進行などによる、就労と育児の両立を支援するため、市内の各保育園で特別保育を行っています。

乳児保育 家庭で保育のできない乳児(0歳児)の保育

延長保育 通常午後5時までの保育時間を、午後6

時か午後7時まで延長

市内保育園一覧

保育園名	公私	電話	所在地	定員(人)	延長	乳児	一時的
北部保育園	公	66・2750	中荒井町1-202	60		○	
義景保育園	公	66・3333	清水119-12-1	60		○	
春日保育園	公	66・4005	日吉町24-6	60	○	○	
あかね保育園	公	66・5273	水落町7-24	45		○	
荒島保育園	公	66・4103	蕨生126-29	45		○	
六呂師保育園	公	67・1625	南六呂師169-124	40		○	
いとよ保育園	私	66・3848	清和町710	120		○	
上庄保育園	私	64・1217	稲郷43-5	90		○	
いなやま保育園	私	66・0038	篠座94-39	90	○	○	
誓念寺保育園	私	65・6167	錦町4-17	70	○	○	○
亀山保育園	私	65・1104	水落町3-35	60	○	○	
開成保育園	私	65・1103	新庄5-15-2	120	○	○	
誓念寺中野保育園	私	65・6166	中野64-18-3	90		○	
篠座保育園	私	65・6570	篠座74-32	60		○	

市内公立幼稚園一覧

幼稚園名	電話	所在地	定員(人)
乾側幼稚園	65・6263	牛ヶ原66-1	50
小山幼稚園	65・2911	下舌9-1-1	60
上庄幼稚園	64・1140	稲郷27-11	70
富田幼稚園	66・4257	上野42-17	80
阪谷幼稚園	67・1070	伏石11-14	70

一時的保育 仕事の都合や冠婚葬祭、疾病など急に家庭で保育ができなくなったときの一時的な保育

児童係まで、お問い合わせください。

公立幼稚園

各保育園の特別保育については、表のとおりです。平成13年度から変更する場合もありますので、事前に保育園または市役所福祉課

市教育委員会では、今年4月から市内の幼稚園(公立)へ入園を希望する園児の申し込みを、次のとおり受け付けます。

なお、平成13年度から給食を実施します。

資格 平成13年4月1日現在で、満3歳以上の幼児

申込期間 1月4日(木)～26

日(金)

申し込み方法 市教育委員会学校教育課か公立幼稚園にある入園願書に必要な事項を記入の上、入園希望の幼稚園に提出

入園決定 3月中に可否を

通知

申し込み・問い合わせ先

市教育委員会学校教育課

(☎) 66・11111 内線521)

第44回市民総合体育大会 冬季大会スキー競技

市教育委員会スポーツ課

日時 2月4日(日)午前9時開
会式

場所 六呂師高原スキー場
競技種目 ▼第一部(一般・

地区対抗) ジャイアントス
ラローム・クロスカントリ
ー・リレー▼第2部(中学
校・学校対抗) ジャイアン
トスラローム・クロスカ
ントリー・リレー▼第3部
(学童・個人競技) スラロ
ーム・クロスカントリー
参加資格 ●平成13年1月1
日以降市内の各地区体育協
会管内に居住する人。た
だし、全日制・定時制高校3
年生以下は除く●中学校は
大野市中学校体育連盟規定

エキサイティング

スポーツ

情報

による●第3部は市内小学
校に在籍する児童とし、保
護者の同意を得て責任者同
伴で参加すること

問い合わせ先 市教育委員会
スポーツ課「第44回市民総
合体育大会冬季大会スキー
競技会」事務局(☎66・1
111内線532)

親子でスキーレッスン

「白銀のつどい」

県奥越高原青少年自然の家

日程 2月10日(土)午前9時3
分～11日(日)午後1時30分
対象 小学生以上の児童・生
徒とその保護者

会場 六呂師高原スキー場
参加料 4500円(1泊4
食付、レッスン料・保険料
含む。リフト代などは別)

定員 先着150人

宿泊先 県奥越高原青少年自
然の家

準備物 スキー用具・服装一
式、上履き、洗面用具など
申し込み方法 住所・氏名・
電話番号・人数を記入した
ものを郵送またはファクス

申し込み・問い合わせ先 福
井県立奥越高原青少年自然
の家「白銀のつどい」係

(〒912-0131大野
市南六呂師169-8 ☎

67・1321 FAX 67・172
1)

八方尾根へ

スキーに行こう

大野市スキー連盟

日程 3月9日(金)午後10時
(越前大野駅前集合・出発)

3日(車中1泊)
行き先 八方尾根スキー場
参加料 2万5千円(夕食1
回と朝食1回付き、リフト
代など個人経費は別)

定員 先着25人

宿泊先 八方尾根(1泊)

申し込み方法 スキー用具一式
で申し込み先へ

申し込み・問い合わせ先 大
野市スキー連盟 松田隆宏
さん(☎65・3484)

井部友紀子さん(☎66・2
579)



施設 スポット

37 武家屋敷旧内山家

そのうち米蔵と衣装蔵には雪
で軒先が傷まないよう斜めに
木材を入れ屋根を支える「頼
杖」と呼ばれるこの地方独特
の建築が施されています。

建物内には内山家に関するの
ある羽織や掛け軸、写真など
も展示されています。

所在地 城町10-7

開館時間 平日11午前9時～
午後4時▼日曜・祝日11午
前9時～午後5時(12月～
3月は午後4時まで)

休館日 12月29日～1月3日
(年末年始)

入館料 大人100円 小人
50円(団体割引あり)

問い合わせ先 武家屋敷旧内
山家(☎65・6122)

母屋は明治十五(1882)年ころ
の建築で、木造切妻造り
の二階建て。一階には座
敷や仏間など八畳間四室
のほか、台所やいろりな
どがあり、二階には船底
型の天井をした八畳間と
十畳間の二室、薪などを
置く物置などがあります。

離れは、大正時代に建
てられた切妻造りの数寄
屋風書院で、母屋とは渡
り廊下でつながっています。
茶室風の八畳間のほか、
浴室や便所などがあり
ます。
蔵は三棟ありますが、



検 診



自分の健康を守るために

毎日の生活の中で、健康は最も大切なことの一つです。でも、自覚症状が無いからと、検査を受けていない人も多いのではないのでしょうか。自分の健康を守るため、一年に一回、検査を受けることをお勧めします。

生活習慣病検診	3千239人
肺がん検診	3千162人
胃がん検診	1千857人
大腸がん検診	2千609人
子宮がん検診	1千183人
乳がん検診	1千257人

これらは、平成十二年度に行われた市の検診を受診した人の数です。皆さんの健康に対する意識の高まりや、保健推進員の協力、まちぐるみ検診モデル地区の推進などにより、平成十一年度と比べると、延べ七百八十八人も受診者数が増えました。

また、市の検診に対し、皆さんから貴重な意見も寄せられています。今回はその中から一部を紹介します。

市で行われている検診を受け「異常なし」と結果が出ました。でも、その後体調を崩し病院で検査を受けたところ「異常がある」と診断されました。市の検診は、信用できるのでしょうか。

検診を受けて「異常なし」と結果が出て、手放して喜ぶことはできないというのが現状です。それは検査の項目によって、発見されやすい異常と発見されにくい異常があるからです。

たとえば大腸がん検診の場合、極めて初期のがんでは、潜血反応が検知できないことがあります。ほかにも気管支の裏側にできた肺がんは見つけにくいなど、それぞれの検査で発見されにくい場合があります。

市の検診を委託している福井県健康管理協会では、結果について見落としが無いよう、二人の医師でチェックするようになっています。

実際に、市の検診で異常を見つけ、早めに対処したことで大事に至らなかつたという人もたくさんいます。

自分自身の健康を守るため、年一回は検診を受け、自覚症状のない異常を発見し、病気を

などに早めに対処しようと思わなければならないと思われ

ます。

保健センターとしても、これからは検診を勧めるだけでなく、検査の内容などを詳しく説明することで、皆さんの健康に対する意識の向上をよりいっそう図っていきたいと考えています。

現代は高齢社会。その高齢社会を健康で生き生きと過ごすため、職場で行われる検診や人間ドック、市の検診などの機会を利用して、健康診断とがん検診の両方を受けることをお勧めします。

今年も市の各種検診の申し込み調査が一月下旬ごろ始まります。調査票にある質問の内容をよく確かめて、記入するようにお願いします。

一年の始まりにあたり、健康づくりの目標を立ててみてはいかがでしょうか。

- ・寝る前に歯をしっかりと磨きましょう
- ・塩分を取りすぎないように、みそ汁は朝一杯に
- ・一日に一回は体操などで体を動かしましょう
- ・糖分の取りすぎに注意しましょう

皆さんの健康づくりを後押しします・保健センター (☎65・7333)

暮らしの アドバイス

「空き巣」対策



ここ数年、空き巣による被害が増加しています。年始のあいさつや買い物などで出かける機会の多くなるこの時期、もう一度防犯について考えてみませんか。

増える空き巣の被害

全国 の被害 件数
97年 7万9746件
98年 8万7393件
99年 9万9174件

警察庁の調査によると、空き巣による被害が増えてきたのは「ピッキング」という玄関のかぎを細長い特殊な工具を使って開ける新手法の手口が原因と見られています。以前は「扉をバールで破る」「窓ガラスを切る」「かぎを掛け忘れた家に侵入する」などの手口がほとんどでした。

二つ以上のかぎが有効

ピッキングの被害を防ぐには、開けられにくいかぎを取り付けるのが一番有効です。

そこで警察庁が防止策として勧めているのが、ひとつのドアにかぎと補助かぎの二つを付ける「ワンドア・ツーロック」という方法です。この方法は一つのドアに二カ所かぎがあるため、開けるのに倍の時間がかかり、空き巣があ

きらめやすいというものです。

また、窓ガラスからの侵入を防ぐことにも補助かぎの取り付けが有効です。ガラスを二カ所以上切る必要があるとあきらめやすいからです。

補助かぎの取り付けは、かぎ屋さんに依頼するほか、ホームセンターなどで販売されているものを自分で取り付けする方法があります。

一戸建て住宅では

塀や植え込みなどが高い一戸建て住宅などは、周囲からの目が行き届きません。この場合、一階ベランダの窓が一番狙われやすく、続いてトイレや浴室の窓が狙われる場合が多いようです。高い位置にある窓のかぎなどもきちんとかけるようにしましょう。

また、エアコンの室外機や物置、車などを足場にして二階から侵入するケースもあります。家の周りになるべく足場になるものを置かないことも大切です。

マンションなど

マンションの一階など植え込みで見えにくくなっているところも、ベランダの窓が狙われやすいようです。また高い階でも、屋上からベランダに降り、窓から侵入するとい

う手口があります。

これらのほかにもマンションなどでは、エレベーターを見張っていれば人が来ないかどうかがよく分かるため、ピッキングにより被害にあうことが多いようです。

もし同じ建物でピッキングによる被害があった場合は特に注意。建物全体が同機種のかぎで統一されていることが多いため、自分の家も開けられる可能性があるということになってしまいます。

長期間留守にする場合

旅行や用事で留守にして、新聞や郵便物が何日分もポストからあふれている家を見かけることがあります。これは家の中に人がいないことを空き巣にアピールしているようなもの。旅行などで長期間家を空けるときは、近所の人に整理を頼んでおくなど、空き巣に狙われないような生活環境も大切です。

空き巣が犯行に要する時間は五分から十分程度。「ちょっとそこまでだから…」と油断しないでかぎを掛けるようにするなど、日ごろから十分に心がけるようにしましょう。

消費生活に関するご相談は消費者相談センターへ ☎66・1111 内線464 (市役所生活環境課)

市民のページ

■この「ページ」では市民の皆さんの活動ぶりやご意見などを紹介します。あなたもページに参加しませんか。連絡先 市役所秘書広報課（☎66・1111）

今月のスナップ



ていきたいですね」と会員の皆さん。

さっそく次の行事の話題で盛りあがっていました。

『宇宙からツルを追う』

私たち人間は、限りなく広い空を自由に飛びまわられる鳥に強いあこがれを抱かずにはられません。

そんな鳥のなかに何千キロもの「渡り」と呼ばれる旅をするツルがいます。しかしツルは、数ある鳥類の中でも絶滅する危険性の高いものの一つに数えられています。

今回紹介する本は、ツルを保護しようとする研究プロジェクトの活動記録です。

ツルの

渡りを調べる方法として、一羽ずつに目印となる足輪を付け、追跡調査する



テーマ ~とぶ~

方法が一般的でした。しかし、この調査で得られる情報は、足輪を付けた場所と観察した地点に限られ、飛来したコースや移動に要した時間などは、ほとんど分かりませんでした。そこで工夫されたのが、ツルに小型送信機をつけ、その電波を人工衛星で受信する方法です。

この方法によって、特に日本とかかわりの深いマナツルとナベツルなど約三十羽の渡りの全経路が明らかになりました。そして、ツルにとって重要な中継地が朝鮮半島、中国、ロシアにあることなどが分かったのです。

本は最後にツルに対しての感謝の言葉で締めくくられています。この研究プロジェクトは国境を越えた共同研究であるばかりでなく、人とツルとが共同で行った研究であるのかもしれない。



『宇宙からツルを追う』 樋口広芳編 読売新聞社刊

ぐるーぶ登場

五月会

もちつきで笑顔の交流

五月会は、毎年十二月にもちつきを通して知的障害者更生施設「むつみ園」の園児たちと交流を続けているグループです。

会の発足は、昭和五十五年ころ。乾側地区の青年会を母体としてつくられました。メンバーは四十歳代から七十歳代までの九人。結成以来ほとんど同じ顔ぶれだそうです。カーブミラーの清掃や交通安全を呼びかける看板の設置、空き缶拾いなどの地域活動のほか、研修旅行や例会なども行っています。

むつみ園との交流は、青年会の行事を引き継ぐかたちで始められ、以来約二十年間ずっと続いているそうです。

「最初はなかなか親しくなれませんでした。今では顔なじみもでき、毎年とても楽

しみな行事のひとつになっていきます。みんなの楽しそうな笑顔を見てみると、また来年もと意欲がわいてきますね」と会長の飯田亮さん。

交流会で使用するもち米は約三十*。乾側地区で収穫されたものを、会員はじめ園児や施設の職員たちが交代しながら、うすと杵で十回以上もつくとのこと。もちは大根おろしやあずきをつけて、その日のお昼にみんなでいただき、残ったものは正月用として保存するそうです。



「小人数ですが、気心の知れた人ばかり。これからも明るく楽しくマイペースで活動し

さんには



未来へアタック

松田祥子

さん（開成中二年 右近次郎）

松田祥子さんは、平成十二年八月からバレーボールの全日本中学女子チームに参加しています。一七七センチの長身や全国トップクラスの跳躍力な

どが評価され、選抜チーム十二年の一人に選ばれました。三年生で選ばれる選手が多いなか、二年生ではただ一人。八月と十一月に大阪で行われた選抜チーム合宿では、全国の精鋭たちと厳しい特訓を受けてきました。

バレーボールを始めたのは小学校三年生の時「始めたころは、難しくてなかなか上手にできませんでした。友達と一緒に頑張っていたので続けることができたと思います」と松田さん。

バレーボール部顧問の坪田

昌之先生は「成長期にありがちな下半身の弱さがなく、スパイク、ブロック、レシーブのどれをとっても素晴らしい万能な選手。練習熱心で芯の強いところも競技に向いていると思います」と高く評価。平日は中学校の部活動で練習し、週末になると福井県選抜チームの練習に参加するなど、ボールに触れない日はないとのこと。

「これから台湾遠征が予定されています。海外のチーム相手に思いきりプレーしたいですね」

将来の日本女子バレーボール界を担う一人として、大野から大きくはばたこうとしていく松田さんでした。

Q

十一月に介護保険の通知をもらいましたが、そのなか

A

介護保険制度では、この十月から、六十五歳以上の人も保険料を納めることになりました。

私もひとこと

介護保険の保険料の納付について

保険料の納付方法には、年金から差し引く「特別徴収」と、個別に金融機関などで納める「普通徴収」との二つの方法があります。

「特別徴収」として差し引くことのできるのは、退職・老齢年金だけで、遺族年金や障害年金などからは差し引くことができません。

また、次の人は退職・老齢年金をもらっていても年金から

ら差し引くことができないため「普通徴収」として個別に金融機関などで納めることになります。

四月二日以降に満六十五歳になった人

一年間の受給額が十八万円未満の人

四月一日以降他市町村から転入してきた人

基礎年金の裁定手続きが遅れている人

これらの場合「口座振替」制度があり、郵便局や銀行などの指定された口座から、保険料の振り替えができます。

平成十二年度に保険料が「普通徴収」となった人でも、平成十三年四月一日現在で「特別徴収」の条件を満たした場合、その年の十月から保険料を年金から差し引くことになります。

また、保険料は市民税の課税状況や所得により五段階に分かれています。

これからも、介護保険制度について広報活動を行うなど、皆さんのご理解を深めていきたいと考えておりますので、ご協力をお願いします。

（高齢福祉課長）

問い合わせ先 市役所高齢福祉課介護保険係（☎66・1111内線477）

投稿規定

市政についての質問や意見などを、八ガキでお寄せください。「住所・氏名・年齢・電話番号」を必ずお書きください。紙上匿名は自由ですが住所・氏名のないものは採用できません。

原文を一部要約することがあります。

あて先は、☎912-1866 大野市天神町一丁目市役所秘書広報課広報広聴係」です。

お知らせ

ハピネスフェア

& ぐららの個展

社会福祉法人大野福祉会

福祉施設の大野荘やむつみ園を利用する人たちの作業の様子やクラブ活動などを写真パネルなどで紹介します。

また、作業製品（陶芸や木工製品など）の販売も行いますのでお気軽にお立ち寄りください。

日時 1月26日（金）～28日（日）午前10時～午後7時（28日は午後5時まで）

場所 ショッピングモール・ヴィオ

内容 作業製品の展示・販売、施設のクラブ活動を紹介する写真パネル展示など

問い合わせ先 救護施設大野荘（☎66・3320）



小京都に全国の味覚

「越前大野小京都物産五番まつり」が11月18日～19日に開催されました。全国各地の名産品がところ狭しと並べられ、会場となった五番商店街は、多くの買い物客らでにぎわいました。



地元の素材に舌鼓

大野酒造組合による「酒乃國奥越前一酒鍋の宴—'00」が11月22日、平成大野屋平蔵で開かれました。参加した約60人は、酒かすを使った創作鍋を味わいながら、奥越の地酒を堪能していました。



お手伝いします 日本語学習

外国人のために日本語学習の手助けを行う、日本語指導ボランティアの養成講座が11月13日から有終会館で始まりました。講座では指導方法について学ぶほか、外国人との交流会なども予定されています。

優雅な調べ満喫

地元の音楽愛好家たちによる演奏会「フレグランス・オブ・ミュージック」が11月23日、文化会館で開かれました。ピアノやホルンなどの楽器で20世紀を代表する楽曲を演奏。約500人の聴衆はうっとり聞き入っていました。



奥越路に320人の健脚

第37回奥越駅伝競走大会が11月19日、奥越ふれあい公園周辺コースで開かれました。今年は各部合わせて64チームが参加。日ごろ鍛えた健脚を競い合い、さわやかな汗をかいていました。

話題の広場

郷土料理で収穫感謝

中山間地域農村活性化施設「スターランドさかだに」で12月2日、地元振興会と有機自然農法研究会の主催による収穫感謝祭が行われました。昔ながらの報恩講料理や同施設で栽培されたソバを使った手打ちそばのほか、地元で採れた有機栽培野菜などの即売会が行われ、味覚を求める多くの人でにぎわっていました。



講演会
「とわたし」
講師 長谷川健太氏

サッカー学ぶ講演会

11月25日、元プロサッカー選手の長谷川健太氏の講演会が開かれました。会場の平成大野屋平蔵には市内のサッカーに関わる小、中学生が大勢集まり、一流選手の体験談に真剣な表情で聞き入っていました。

ビジネス・ファーマー交流大会

農村から情報発信

農産物の新しい販売方法を考えるビジネス・ファーマー交流大会が12月8日、有終会館で開催されました。基調講演に続き「農業への思いをアグリビジネスに活かす」をテーマにシンポジウムが行われ、活発な意見が交わされました。



本県百俵店は暮らしを創るシンクタンク
講師 大野屋平蔵氏 大木満和氏



春までひと休み

11月末から12月にかけて、麻那姫像や重要文化財橋本家の雪囲い、仏御前の滝にある遊歩道のさく倒しなど冬支度が行われました。



身近な話題をお知らせください。

お知らせ 1月



公共職業安定所 ☎66・2408

農業委員会委員選挙人名簿登録申請受け付け

市農業委員会

農業委員会では、毎年1月1日現在で選挙人名簿の調製を行っています。申請書は区長または農家組合長を通じて配布されます。

次の要件を備えているにもかかわらず申請書を配布されない人は、農業委員会事務局までご連絡ください。

- ①大野市に住所を有する人 (平成13年1月1日現在)
- ②満20歳以上の人 (平成13年3月31日現在)
- ③10年以上の農地耕作者、同居親族で年間おおよそ60日以上の耕作従事者

以上の耕作従事者
 問い合わせ先 市農業委員会事務局 ☎66・1111 内線311

「就職ガイドブック」掲載企業を募集

ハローワーク大野

景気低迷で、雇用状況は以前にもまして厳しくなっています。しかし、将来的には出生率の低下や急速な高齢化に

交通安全



視界が悪いときの運転

冬になると、天候や気温の変化で、視界が悪くなったり、道路が滑りやすくなったりと大変危険です。路面や気象条件に応じて、安全運転を心がけましょう。

○視界が悪いときは、昼間でもライトを点灯し、お互いに確認しやすいようにしましょう。

○前方をよく見ようとして前かがみの姿勢で運転していると、余裕のない運転になりがち。正しい姿勢を保ち、ゆとりのある運転を心がけましょう。

○大型車などが巻き上げる雪煙で、突然視界を失う場合があります。対向車とすれ違うときは、あらかじめワイパーを作動させ、視界を確保できるようにしておきましょう。

○トンネルの出入口付近や坂の頂上、谷底部分など地吹雪が発生しやすいところでは、突然視界を奪われることがあります。そのような場合は、急ハンドルや急ブレーキを避け、エンジンブレーキを効かせて慎重に進行しましょう。



Uターン就職希望者、学校関係者などに対し広く周知する予定です。

事業主の皆さん、この機会を利用して、ガイドブックに掲載しませんか。

掲載申込締切日 1月19日(金)

申し込み・問い合わせ先 ハローワーク大野(大野公共職業安定所) ☎66・2408

市営住宅の入居者募集

市役所都市整備課

募集団地 西里団地
 規格 3K風呂無・トイレ有
 募集戸数 4戸
 資格 一定の収入基準以内で住宅に困っている人
 家賃 月額7300円

申込締切日 1月31日(水)
 申し込み・問い合わせ先 市役所都市整備課景観建築係 ☎66・1111 内線353

屋根融雪装置設置へ補助金を交付

市役所都市整備課

市では、雪に強いまちづくりを進めるため、自らが居住する既存の木造住宅に、県が認定した屋根融雪装置を設置する人へ補助金を交付します。

ただし、対象となるためには、人口が集中している地区内の世帯、または65歳以上の

屋根雪下ろしの作業単価据え置き1万2500円

市役所総務課

12月5日に開かれた市雪害対策協議会で、今冬の屋根雪下ろし標準作業単価が、次のとおり決まりました。

基準作業単価 1万2500円

これは屋根面積約76平方メートルを基準としています。原則として弁当・用具は作業する人の持参となります。

求職や求人などの問い合わせ先 ハローワーク大野(大野

わが街の 安全・安心 110番

1月10日は「110番の日」です。
あなたの110番が事件の早期解決につながります。

110番通報6つのポイント。

1. 何がありましたか（事件名）
2. どこでありましたか（場所）
3. いつごろありましたか（時間）
4. 犯人の特徴（人相など）
5. 今どうなっていますか
6. あなたの住所、名前、携帯電話の番号など



※携帯電話からのときは切らないでください。呼び返しができなくなります。また、いたずら電話はやめましょう。

なお、急ぎの用件でない各種相談ごとは
大野警察署（☎65・0110）または（☎#9110）
をご利用ください。

20歳になれば国民年金

市役所市民課

成人式を迎える皆さん、おめでとございます。20歳になって大人の仲間入りをした皆さんには、社会的な責任が加わるようになります。国民年金へ加入することもそのひとつです。

現在、日本に住む20歳から59歳までの人は、学生も含めてすべて国民年金に加入することになっていきます。

会社などに勤めていて、厚生年金保険や各種共済組合に

すでに加入している人は、同時に国民年金にも加入していただきます。個人での加入手続きは必要ありません。

自営業者や学生の人は、市町村役場に国民年金加入の届け出が必要になります。

国民年金は、皆さんが年をとったときの所得保障となるのはもちろんですが、事故や病気で重い障害が残ったときには生活保障となります。

20歳になったら必ず国民年金の加入手続きをして、保険料をきちんと納めましょう。

問い合わせ先 市役所市民課
年金係（☎66・1111）内

英会話教室の生徒募集

市勤労青少年ホーム

線456

日時 1月17日（水）午後7時～
毎週水曜日（計10回）

場所 市勤労青少年ホーム
講師 市内に勤務する外国人英語教師

定員 初級クラス、中級クラス
スクラス各12人

受講料 1,000円
準備物 筆記用具
申込締切日 1月15日（月）

申し込み・問い合わせ先
市勤労青少年ホーム（☎65・7221）

パソコンワープロ講座

市職業訓練センター

日時 1月11日（木）～3月8日

（※までの毎週火・木曜日
（計22回）午後7時～9時

場所 市職業訓練センター
内容 パソコンワープロの基本的な操作方法を学び、ワープロ検定3・4級の習得を目指します。

定員 15人
受講料 15,000円

申し込み・問い合わせ先
市職業訓練センター（☎65・6840）

児童虐待 法律で禁止

市役所福祉課

「児童虐待の防止等に関する法律」ができました。児童への虐待を見つかったり、気が付いたりしたときは、次のところまで連絡ください。

連絡先 県総合福祉相談所

（☎0776・24・5138）

▼奥越健康福祉センター（☎66・2076）
▼市役所福祉課児童福祉係（☎66・1111）内線473

**変更になりました
介護保険サービス**

市役所高齢福祉課

これまで介護保険制度で、車いすや特殊ベッドの付属品だけを貸与する場合、給付の対象となりませんでした。

しかし、平成12年12月1日から、既に車いすや特殊ベッドを使用している場合に限り、

付属品のみを貸与も給付の対象となりました。また玄関から道路までスロープ（斜面）をつける住宅の改修費なども給付の対象となりました。

問い合わせ先 市役所高齢福祉課介護保険係（☎66・1111）内線477

ご協力をお願いします

市クリーンセンター

積雪期のごみ収集にご協力ください。

①「ごみ」は必ず収集日の朝8時までに出してください。

②「ごみ」の収集作業がしやすいよう、ステーション周囲の除雪をお願いします。

③一時的に大量に出る「ごみ」は、市クリーンセンターまで直接持ち込んでください。

④「ごみ」は各町内の指定されたステーションへ出して

ください。ほかの地区のステーションへは、絶対持ち込まないでください。

⑤「ごみ」の収集は、積雪、道路事情などにより、若干遅れることもありますのでご了承ください。

⑥「生ごみ」は必ず水切りを行い、片手で持てる重さにして、袋の口は必ず縛ってください。

⑦古紙類・アルミ缶などの資源ごみは、資源の日にステーションに出してください。

⑧空きピンは、冬期間（1、2月）回収しません。3月の回収日まで、各家庭で保管してください。

問い合わせ先 市クリーンセンター（☎65・6120）

市民のうごき

	12月1日現在	前月比
世帯数	11,796世帯	+7世帯
人口	40,612人	-16人
内訳	男	-5人
	女	-11人
11月中の異動	転入	出生
	57人	28人
	転出	死亡
	63人	38人

市内の交通事故状況 (年頭からの計)

件数内訳	平成12年 11月末	平成11年 11月末	比較
総件数	586件	577件	+9件
人身事故	155件	177件	-22件
	死者	5人	+3人
	184人	219人	-35人
物損事故	431件	400件	+31件

表紙のことば
11月26日に大野公民館で行われた、天までとどけたこづくり教室。小学生や保護者ら約二十人が、昔ながらの和だこ作りにチャレンジしました。和紙の上に竹ひごで骨格を組んだあとは、糸はりに挑戦。慣れない手つきながらも思い思いのたこを完成させました。

編集後記
今月号から書体など「広報おおの」の一部を新しく変えてみました。これまで皆さんから親しまれてきた広報。これからもよりいっそう多くの人に親しまれるよう、チャレンジし続けていきたいと考えています。本年もどうぞよろしく愛読をお願いします。(養)



西勝原の林沙代子さん(五十四歳)の宝は、亡くなったお兄さんが闘病中に書いた文章や絵を一冊にまとめた本です。

表紙には、お兄さんの文字で「ありがたや かんしゃ」という言葉が、本文には「何事も真心こめて 手抜きは見すかされる」「ありがとう ごめん なさいは最高のことば すなおに言える人間になろう」などの言葉が、優しくほほ笑むお地蔵様と一緒に書かれています。

73 兄の作品をまとめた本

林 沙代子さん(西勝原)

いたのではないのでしょうか。この本を見てると兄を思い出して、今でも涙が出てしまうことがありますね」
お兄さんはスケッチブックに書いた文章や絵を、見舞いに来てくれた人たちに配っていたそうです。お兄さんが亡くなってから、知人などから残っている作品をもらえないだろうかという話がたくさんあり、家族で相談し、約

お地蔵様はお兄さんが「慈悲をもってひとの話をよく聞き、ひとのお役にたてますように」という気持ちで描いたもので「福寿地蔵」と名付けていたそうです。
「兄は人の気持ちをとても大切にしてくれる人でした。体を患ってから、家族や友人に『感謝する心』を伝えたくて書

五十冊の本にまとめて二百部作成したそうです。しかし今では、それもほとんど残っていないとのこと。
「つらい時や苦しい時など、この本を見て支えとしています。兄が書いているように、まわりの人や自然などに感謝しながら暮らしていきたいですね」と明るく笑顔で話してくれました。



さあ、二十一世紀の幕開けです。今年はどうなるのだろうか。まず景気の方は今一歩だが、相変わらず外国への

旅行者は多い。昨年一年間では約一千七百万人という数字が出ていた。その中の一人が私、昨年の今頃は家族三人でハワイにいた。私にとって始めての海外旅行だったこともあり開放的な気分。治安も良く、非常に楽しいものでした。さて、今年もますます「IT革命」が進むであろう。インターネット利用者も小学生からお年寄りまで、簡単に操作できるパソコンも普及している。そしてBS(放送衛星) デジタル放送の本放送も始まり「見る」だけのテレビが「使う」テレビへと移行している。チャンネル数も多くなり、楽しみにしていた視聴者も多いだろう。放送各社では「二千日・一千万台」の目標を掲げているという。▼パソコン業界もテレビ業界も新機種の開発にしのぎを削るだろう。一方で産業廃棄物も増えることになる。環境問題も真剣に考えなければならぬ。おいしい大野の水を残すために▼昨年あたりからパソコンで作成された年賀状が非常に増えてきた。需要に応じパソコンを使った印刷に対応した年賀状も販売されたらしい。仕方がないことではあるが寂しい感じがする。手書きのものは、表にあるあて名の文字の癖を見てその人の顔を思い出して、裏を見て一言を読む楽しみがあった。私はこの「楽しみ」を送り続けたい (K)